

**SURGEN GANADORES DEL RADIOESPECTRO**

La Cofetel informó que Telecomunicaciones del Golfo, Televisa-Nextel y Pegaso Comunicaciones y Sistemas obtuvieron la banda de 1.9 gigahertz.

# Tres ganadores para la banda 1.9 Ghtz del radioespectro

□ *Pagarán en conjunto 2 mil 977 mdp*

- **Filial de Telefónica adquirió 14 bloques**
- **Grupo Salinas obtuvo 9, y Televisa-Nextel 1**

**Adrián Arias**

La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) informó que las empresas Telecomunicaciones del Golfo, filial de Grupo Salinas; el consorcio conformado por Televisa-Nextel, y Pegaso Comunicaciones y Sistemas, compañía perteneciente a la española Telefónica, fueron los ganadores de la subasta de espectro radioeléctrico por la banda de 1.9 gigahertz.

Estas firmas pagarán en conjunto un monto de dos mil 977 millones 265 mil pesos por dicha infraestructura, correspondientes al pago inicial que se derivó de las rondas de puja económica. A su vez, Telcel desistió de competir en esta licitación.

En un comunicado, la institución detalló que la filial de Telefónica adquirió 14 bloques de espectro con un ancho de banda de 10 megahertz cada uno, para las regiones que cubren el

Distrito Federal, Estado de México, Hidalgo, Morelos, Aguascalientes, Guanajuato, Querétaro, San Luis Potosí y Zacatecas, entre otros. El monto que esta firma tendrá que cubrir como pago inicial por el espacio, será de dos mil 863 millones 537 mil pesos.

**Regiones uno y siete**

Grupo Salinas adquirió nueve bloques con el mismo ancho de banda en las distintas localidades comprendidas entre las regiones uno y siete, dentro de las cuales se encuentran algunos estados como Baja California, Baja California Sur, Sinaloa, Sonora, Durango, Nuevo León, Tamaulipas y Coahuila. El grupo que preside Ricardo Salinas Pliego pagará un total de 65 millones 439 mil pesos por estos segmentos.

A su vez, Televisa y Nextel ganaron un bloque de 10 megahertz en la región cuatro, que corresponde a Nuevo León, Tamaulipas y Coahuila, sin contar en este último los municipios de Torreón, Francisco I. Madero, Matamoros, San Pedro y Viesca. La suma monetaria que deberá cubrir para adjudicarse este bloque será de 48 millones 289 mil pesos.

Cabe recordar que la inver-

sión de Televisa de mil 440 millones de dólares por una participación de 30 por ciento en el capital de Nextel, estaba sujeta a la adquisición de un monto determinado de espectro por parte del con-



sorcio conformado por ambas empresas en la licitación.

Telcel, por su parte, no figura dentro de las lista de contendientes que resultaron ganadores de esta infraestructura.

Fuentes de la Cofetel informaron que la empresa decidió no continuar con el proceso, pese a que obtuvieron la acreditación por parte de las autoridades para participar.

**“Retazos”**

De acuerdo con las bases de licitación, las empresas ganadoras tienen un plazo de 30 días para hacer los pagos iniciales y así adjudicarse el espectro radioeléctrico, a fin de que la Comisión les entregue sus títulos de **concesión**.

Ramiro Toyar, especialista del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), comentó que la banda de 1.9 gigahertz está conformada por “retazos” de espectro que servirán para complementar la red de Telefónica, a fin de ampliar su cobertura de servicios en el país.

De esta forma, la empresa española aumentará su tenencia de espectro de 30 a 60 megahertz en la región nueve y superará la cantidad de espacio aprovechable para Servicios de Comunicación Personal (PCS, por sus siglas en inglés), en comparación con Telcel y Iusacell.

Puntualizó que esta licitación provocó que la posesión del espectro de Telefónica esté a la par con la cantidad que tiene Telcel; agregó que la española era la firma que menos espectro tenía antes de la subasta para PCS en las regiones cinco, seis, siete, ocho y nueve.

Finalmente, la empresa que preside Francisco Gil Díaz señaló en un comunicado que con la adjudicación de esta infraestructura podrán ofrecer servicios de tercera generación (3G) a todo el país, lo cual incluye la posibilidad de que sus abonados cuenten con **Internet** móvil de alta velocidad y mayor cobertura en áreas rurales. Agregó que Tele-

fónica detenta una de las redes “más modernas” de

América Latina, cuyas inversiones en México ascienden a nueve mil millones de dólares en los últimos cinco años. ☒

*De acuerdo con las bases de licitación, las ganadoras tienen un plazo de 30 días para los pagos iniciales*



Francisco Gil Díaz.  
Foto: A. Monroy)



Emilio Azcárraga.



Ricardo Salinas.  
(Fotos: Eladio Ortiz)